

ANFRAGE

An Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



04.02.2026

Wie ist der Stand bei der Umweltverbundröhre Laim

Die Umweltverbundröhre Laim befindet sich seit vielen Jahren im Bau. Künftig soll sie unter anderem durch die Tram Westtangente vom Romanplatz Richtung Laimer Platz genutzt werden. Nach deutlichen Verzögerungen war die Übergabe der Umweltverbundröhre an die Landeshauptstadt München (LHM) für Mitte 2026 (nördlicher und mittlerer Teil) bzw. 2027 (südlicher Teil) geplant.¹

Vor diesem Hintergrund fragen wir den Oberbürgermeister:

1. Liegt die Fertigstellung der Umweltverbundröhre noch im Zeitplan oder ist mit weiteren Verzögerungen zu rechnen?
2. Sind die Planungen der LHM für die durch die Stadt zu übernehmenden Bauaufgaben nach der Übergabe durch die DB bereits fertiggestellt oder wird mit diesen erst nach der Übergabe begonnen?
3. Wann wird die Umweltverbundröhre nutzbar sein?

Alexandra Gaßmann (Initiative)

Stadträtin

Veronika Mirlach

stv. Fraktionsvorsitzende

Dr. Michael Haberland

Stadtrat

Nikolaus Gradl

Stadtrat

¹ <https://risi.muenchen.de/risi/sitzungsvorlage/detail/8593628>